

Participación Ciudadana como **Agente Real de Cambio en la Gestión Pública**

La participación ciudadana se entiende como un proceso de cooperación mutua mediante el cual el Estado y la ciudadanía revisan, observan y reflexionan en conjunto acerca de la gestión pública, con instrumentos que propicien los espacios de diálogo ciudadano a objeto de recoger de manera participativa sus anhelos, necesidades e insatisfacciones sobre las decisiones públicas en su implementación y resultados.

La Vicepresidencia Ejecutiva, sobre la base de la Ley 20.500 y su visión sobre la participación ciudadana como instrumento de fortalecimiento del trabajo colaborativo, ha propiciado no sólo la creación orgánica de esta instancia a nivel Nacional, sino que también a nivel Regional, mediante la implementación de distintos mecanismos y medios de participación, como son los Diálogos Ciudadanos, Consulta Ciudadana, Consejo de la Sociedad Civil, Coloquios, Espacio JUNJI, Ferias, Eventos, Seminarios, Boletines, Agendas, etc.. Trabajo que ha permitido el reconocimiento del Gobierno y por segundo año consecutivo, como uno de los Servicios Públicos más destacados en esta materia.

El presente, es potenciar estos espacios de participación ciudadana propiciándolos, difundiéndolos y siendo parte de ellos, colocando el



Jorge Palma, Jefe de la Unidad Atención Ciudadana, Participación y Relaciones Gremiales.

énfasis en la educación que es responsabilidad de todas y todos y nadie puede restarse a esta maravillosa y necesaria tarea y el futuro, será que estos encuentros se conviertan en reales agentes de cambio en la gestión pública, que influyan en la mejora del servicio educativo, prácticas y procedimientos, pero también un cambio desde padres y apoderados en reconocer, valorar y comprender la importancia de la educación en primeros años de vida como determinantes en el desarrollo futuro de nuestros párvulos atendidos.

Participación Ciudadana en Regiones

REGIÓN DE ARICA Y PARINACOTA

EN ARICA CONSTRUIMOS PARTICIPATIVAMENTE LA POLÍTICA DE FAMILIA.



"Acercando a los Centros de Madres a la Primera Infancia"

Dirigentes sociales, representantes de ONGs, de universidades, corporaciones, apoderados y educadoras de los jardines infantiles de administración directa y en convenio con terceros, reflexionaron y emitieron sus opiniones en el diálogo ciudadano "Construcción de Políticas Regionales de Reconocimientos y Participación de las Familias".

En la jornada, encabezada por la directora regional de JUNJI Arica y Parinacota, Sandra Flores, se desarrolló un trabajo mancomunado a fin de resguardar el ejercicio de los derechos de los niños y niñas a una educación integral, el cual requiere la participación de las familias y comunidades, en comprometida alianza con los agentes educativos institucionales.

REGIÓN DE ATACAMA

JUNJI ATACAMA DESARROLLA LA SEGUNDA JORNADA DE REFLEXIÓN "NUEVA INSTITUCIONALIDAD DE LA EDUCACIÓN PARVULARIA"



La Sub Dirección de Calidad y Control Normativo y Participación Ciudadana de la Dirección Regional de JUNJI Atacama, realizaron en el mes de abril, en conjunto con la Superintendencia de Educación, Servicio Nacional del Consumidor, Dirección del Trabajo y Secretaría Ministerial de Educación a través de su departamento jurídico, una jornada de análisis, valoración e información del traspaso de competencias y funciones desde JUNJI a la Superintendencia de Educación y la nueva Institucionalidad de Educación Parvularia en nuestro país.

"Informar y entregar actualización de procedimientos a los Sostenedores y Directores de Establecimientos de Educación Parvularia particulares de la región, es un deber de la Unidad de Calidad y Control Normativo", así lo dio a conocer Viviana Vásquez Canales, Directora del Departamento de Calidad y Control Normativo de Dirección Nacional.

REGIÓN DE TARAPACÁ

EXITOSO ENCUENTRO CON DIRIGENTES DE ALTO HOSPIICIO.



Con éxito fue desarrollada la reunión que organizó la Unidad de Participación Ciudadana de la JUNJI, con dirigentes vecinales del sector centro de la comuna de Alto Hospicio.

La encargada de la unidad, trabajadora social, Pilar Zagal, explicó que la jornada se caracterizó por una amena conversación, en donde los vecinos tuvieron la oportunidad de dar a conocer sus inquietudes como también escuchar la oferta programática del servicio. En la cita además, participaron profesionales del programa Centros Educativos Culturales de Infancia (Ceci).

Zagal, explicó que en la reunión se abordó la implementación de la iniciativa CECI, que busca entregar educación parvularia en alianza con las juntas vecinales, ya que la idea es que esos jardines infantiles puedan funcionar en sedes vecinales "la respuesta de los vecinos fue muy favorable, por lo que continuarán las acciones para materializar ese proyecto. Además, se abordaron temáticas de la política de familia, la importancia de la participación ciudadana y la corresponsabilidad que existe entre la institución y la sociedad civil", dijo.

Por su parte la dirigente Alejandra Gutiérrez, indicó "que las organizaciones sociales valoran el trabajo territorial que realiza JUNJI, puesto que conocen la importante labor de la institución, más allá de lo que se realiza con los niños en las unidades educativas, puesto que las temáticas que se abordan con la comunidad, no solamente es con los padres y apoderados sino también con el entorno"

En la jornada participaron la dirigente de la Junta de Vecinos Génesis y la Unión Comunal de Alto Hospicio, Alejandra Gutiérrez Vasallo; Agustín Amas y Ana García, presidente y secretaria respectivamente de la junta vecinal Alianza. También participó activamente la Junta Vecinal Zapiga II con su presidenta Cecilia Echigurú; además la Junta de Vecinos El Mirador con la dirigente Alicia Pastén Ahumada; Junta de Vecinos Sol del Norte con la presidenta Karen Reyes y la Junta de Vecinos Nuevo Iquique presidida por Isolina Cautín.

La dirigente de la Junta de Vecinos Génesis y la Unión Comunal de Alto Hospicio, Alejandra Gutiérrez Vasallo; Agustín Amas y Ana García, presidente y secretaria respectivamente de la junta vecinal Alianza. También participó activamente la Junta Vecinal Zapiga II con su presidenta Cecilia Echigurú; además la Junta de Vecinos El Mirador con la dirigente Alicia Pastén Ahumada; Junta de Vecinos Sol del Norte con la presidenta Karen Reyes y la Junta de Vecinos Nuevo Iquique presidida por Isolina Cautín, además de los funcionarios Josselin Guerrero Coordinadora Programa CECL y Rodrigo Ríos Trabajador Social Supervisor.

REGIÓN DE O'HIGGINS

CONVERSATORIO LLEVADO A CABO EL DÍA 17 DE ABRIL A LAS 19:00 HORAS, EN POBLACIÓN CAPRICORNIO, GRANEROS, REGIÓN DE O'HIGGINS.

Recientemente, nos reunimos con dirigentes vecinales del área de influencia del jardín infantil Capricornio para que conocieran cómo será la obra una vez concluida. Este avance es el resultado del programa "Más Salas Cuna y Jardines para Chile" impulsado por el segundo Gobierno de la Presidenta Michelle Bachelet. Como resultado de esta actividad, se obtiene información valiosa para nuestro quehacer institucional.

Lo enriquecedor de insertarse en los territorios es que relevamos cada particularidad y característica que éste posee, brindándole a su gente la posibilidad de desarrollarse en su misma comunidad.



REGIÓN DEL MAULE



JUNJI MAULE COMIENZA A CONSTRUIR LA NUEVA POLÍTICA REGIONAL DE RECONOCIMIENTO Y PARTICIPACIÓN DE LAS FAMILIAS

Con el objetivo de establecer una línea de base para comenzar a construir una nueva política regional de reconocimiento y participación de las familias, funcionarios de Dirección Regional y profesionales de otros servicios, participaron de una jornada de capacitación de dos días, donde se dialogó y analizó sobre los cambios sociales, políticos, educacionales y legales que han acontecido en Chile en los últimos años.

La idea es que a partir de esta línea de base, poder diseñar y materializar diálogos ciudadanos durante el mes de mayo, que nos permitan recoger la visión y anhelo de las familias y de las redes de apoyo como Juntas de vecinos, organizaciones de adulto mayor y otras pertenecientes a cada unidad educativa.

REGIÓN DE LA ARAUCANÍA

APODERADOS DE LA ARAUCANÍA DIALOGAN PARA LA CONSTRUCCIÓN DE LA NUEVA POLÍTICA REGIONAL DE FAMILIA DE JUNJI

El encuentro que hoy se desarrolla en Temuco congrega a apoderados y apoderadas de Malleco. El próximo jueves la actividad se repite en Malleco.

Más de 30 Centros de Padres, Madres y Apoderados y dirigentes sociales vinculados a los distintos programas con los que cuenta JUNJI de la provincia de Cautín participan de esta consulta ciudadana, que tiene por objetivo elaborar con insumos regionales la nueva política de reconocimiento y participación de familias.

Esta política se destaca por poner énfasis en la educación como derecho social, énfasis en las alianzas vinculares con familias y comunidad y respetar a la diversidad de familias existentes.

La Junta Nacional de Jardines Infantiles, ha considerado la participación de la familia como un eje de su quehacer educativo. Lo anterior, en concordancia con los principios de la Educación Parvularia que ha impulsado el Gobierno de la Presidenta Michelle Bachelet, así lo detalló el seremi de Gobierno, Mario González Rebolledo "La formulación de políticas públicas relacionadas con la primera infancia es de gran significación para el Gobierno de la Presidenta. De hecho ha sido en su Gobierno en donde hemos estado desarrollando instancias de participación ciudadana, con pueblos originarios, adolescentes, mujeres, adultos mayores y familias vinculadas a la primera infancia, y llegar a este momento en donde estamos desarrollando una política regional donde además tiene un enfoque de descentralización es realmente relevante. Por eso valoramos lo que se está desarrollando hoy día en donde en conjunto dirigentes, padres y apoderados están formulando una política pública regional para la educación parvularia".

María Isabel Cofré, Directora Regional de JUNJI Araucanía relevó la importancia de esta política que según ella releva el rol de agentes esenciales de las familias y comunidad en torno al proceso educativo de los niños y niñas "Estamos llevando adelante una conversación con trabajar padres y con familias que permita principalmente trabajar ejes vinculados a la Educación como derecho social, la vinculación de las familias en torno a los aprendizajes de los niños y niñas como los primeros potenciadores y aprendices de las capacidades que estos tienen y también el

fortalecimiento de los centros de padres a través de la capacitación".

En la actividad de hoy participan representantes de los Centros de Padres y Apoderados de 30 jardines de JUNJI y se espera que en las siguientes consultas participen además comunidades indígenas de Malleco y Cautín, familias migrantes cuyos niños y niñas presentan barreras para el aprendizaje.

Yuliana Verdugo, apoderada del Jardín Infantil Clásico "Copito de Nieve" de Pucón valoró la iniciativa destacando la cercanía de los equipos, lo que facilita la participación "Cada uno en su jardín tiene necesidades y puntos de vista comunes, pero este tipo de encuentros te permiten conocer otras realidades. Acá uno se da cuenta que todo tiene un por qué, algo que te respalda y en ese sentido que es importante mi participación, porque hoy vengo a representar a todos los apoderados de mi jardín (...) Lo otro que valoro mucho es que este tipo de encuentros se realiza en un lenguaje simple, es fácil de entender lo que facilita la participación... Nos sentimos realmente considerados".

El próximo jueves se replicará este mismo encuentro en la provincia de Malleco con familias de Jardines Clásicos, Vía Transferencia de Fondos, PMI y CECL.



Contáctanos

Queremos encontrarlos a ustedes, es por eso que hemos creado un correo que nos permitirá estar en contacto.

¡TE ESPERAMOS! en participacion@junji.cl,

JUNJI · Participación Ciudadana

Ley n° 20.500

www.junji.cl

